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ИЛЬИНКА В ЛИЦАХ
Матрёне Ефи-

мовне ДЕНИСОВОЙ 
92 года. Родилась 
она в мухоршибир-
ском селе Подло-
патки в большой 
семье, где было 
пять сестёр. Судь-
бы всех детей той 
поры похожи – рано 
начинали работать 
по-взрослому. Зако-
нов, ограничиваю-
щих детский труд, 
на заре советской 
власти ещё не было, и 
хлеб насущный при-
ходилось добывать в 
поте лица. 

Биография Матрёны Ефимовны мало отличается от биографий ты-
сяч её сверстниц, женщин 30-70-х годов. Не считаясь со временем, 
порой из последних сил работали она для фронта и Победы в годы 
войны. Не намного легче была и послевоенная жизнь. От беспрос-
ветной крестьянской жизни семья Денисовых перебралась в Ильинку, 
где было большое предприятие – лесозавод. Муж устроился на него, 
а Матрёна Ефимовна работала санитаркой в больнице, техничкой в 
ОРСе. Вместе поставили на ноги четверых детей.  

Татьяну Федоровну КОРКИНУ знают 
в Ильинском поселении многие – поч-
ти пять десятков лет она проработала 
врачом  в участковой больнице. 
Сколько за это время прошло 

через её руки больных! К делу 
своему относилась всегда до-

бросовестно, помнила, что отве-
чает не только за здоровье, но и  

за жизнь своих пациентов.
Правда, мечта стать врачом сбы-

лась не сразу. Сколько жизненных 
перипетий пришлось пережить 
прежде, чем исполнить веление 
сердца. Родом из Украины, Татьяна 
Федоровна вслед за отцом, завер-
бованным на работу в Сибирь, при-
ехала в Читинскую область. Здесь 
закончила школу, а к началу войны 
судьба забросила её в Иркутск. 

Лихую военную годину девушка 
простояла у фрезеровального станка на  во-
енном заводе, дослужилась до пятого разря-
да. В 45-м закончила школу рабочей молоде-
жи, поступила в мединститут. И с 1950 года 
начала свою медицинскую деятельность.

Так вышло, что муж Татьяны Федоровны 
был родом из Бурятии, он и привёз её впо-
следствии в республику, сначала в Кабанский, 
затем в Прибайкальский район. В 1955 году 
она станет во главе Ильинской участковой 
больницы, переживет с ней годы роста и расцвета,  а с 1987-го по 2000 год – проработает вра-
чом  в БЛК. Татьяна Федоровна награждена медалью имени Сталина, медалью «За доблест-
ный труд в годы Великой Отечественной войны».

Выезд был запланирован решением 
межведомственной комиссии по безопас-
ности дорожного движения. В эту комис-
сию входят представители руководства 
основных организаций района, а также 
главы поселений. Их основная задача – 
снижение аварийности на дорогах. С этой 
целью проводится немалый объём работы, 
в который входят профилактика ДТП, аги-
тация и пропаганда безопасности дорож-
ного движения, как среди водителей, так 
и среди пешеходов, повышение культуры 
участников дорожного движения и многое 
другое. Всё это реализуется в рамках рай-
онной целевой программы по повышению 
безопасности дорожного движения, кото-
рая действует с 2007 года. 

Рейд проходил на прибайкальской 
части автодороги Улан-Удэ-Турунтаево-
Курумкан. Главным объектом прошедшего 
рейда стала сельскохозяйственная, про-
мышленная и дорожно-строительная тех-
ника. И это неудивительно, ведь сейчас в 
районе ведётся активное строительство 
как дорог, так и объектов инфраструктуры, 
таких как «Байкальская гавань». Именно 
она и стала первым пунктом рейда.

Председатель межведомственной 
комиссии по безопасности дорожного 

движения С.Г. Бры-
ков, представитель 
гостехнадзора Н.А. 
Родионов, секретарь 
межведомственной 
комиссии Д.Ю. Васильев, а также пред-
ставители ГИБДД тщательно проверяли 
водителей и их транспорт на наличие на-
рушений. При виде проверяющих бульдо-
зеристы и крановщики торопливо достава-
ли из кабин необходимые документы.

Строительный сезон уже завершается, 
и количество техники на дорогах значи-
тельно сократилось, но нарушители всё же 
нашлись. И хотя их было не так уж много, 
но любой из них может представлять опас-
ность. Ведь правила разрабатываются в 
первую очередь для безопасности, и тот, 
кто их нарушает, рискует не только своей 
жизнью, но и жизнями других участников 
дорожного движения.

В районе Гремячинска, Гурулёва и 
Зырянска также было проверено немало 
единиц техники и составлено несколько 
протоколов.

В ходе рейда было проверено 28 еди-
ниц техники. 16 из них – строительная. 
Всего в течение рейда 7 человек было 
привлечено к административной ответ-

ственности за нарушение правил дорож-
ного движения и основных положений 
по допуску транспортных средств к экс-
плуатации. Подобные рейды позволяют 
не только выявлять нарушения ПДД, но и 
находить  и устранять недостатки улично-
дорожной сети района, оценивать состоя-
ние наглядной агитации по безопасности 
дорожного движения. 

В последнее время тема безопасности 
на дорогах всё чаще затрагивается в СМИ. 
Всё больше проводится бесед на эту тему 
в школах и организациях. Всё разнообраз-
нее становится пропаганда – баннеры, ли-
стовки, социальные рекламы. Но несмо-
тря на это, на дорогах продолжают гибнуть 
люди, хотя требования с каждым годом 
становятся всё жёстче. Но не все зависит 
от закона и государства. Ведь каждый из 
нас является участником дорожного дви-
жения, и каждый из нас должен и знать, и 
соблюдать его правила. Ведь это однажды 
может спасти чью-то жизнь.

Владимир ПАШИНЮК.

Рейд по спецтехнике: 
бульдозеристы 
тоже нарушают

Безопасность дорожного движения в последнее 
десятилетие стала одной из острейших проблем. 
Смертность в ДТП сравнима разве что с военными 
действиями. Количество автомобилистов растёт, как и 
количество мер, принимаемых различными госоргана-
ми по профилактике безопасности на дорогах. Измене-
ние законодательства, ужесточение правил дорожного 
движения, создание специальных программ, комиссий 
– насколько эффективны эти меры против нарушите-
лей? 3 ноября в районе проходил совместный рейд 
по безопасности на дорогах с участием представите-
лей гостехнадзора, администрации района и, конечно, 
ГИБДД. 

В ходе рейда было проверено 
28 единиц техники. 

День народного единства 
- праздник, который сплотил 
россиян. К такому выводу мы, 
учащиеся  9 ”б” и 10 классов 
ТОСШ №1, пришли, собрав-
шись в районной библиотеке 
за «круглым столом», чтобы 
обсудить истоки зарождения 
праздника.

Перед нами выступила ра-
ботник библиотеки Татарнико-
ва С.Л. с обзором литературы 
по данной теме. Девушки из 9 
”б” Седунова Н., Кашапова Р., 
Варфоломеева К. рассказали 
о возрождении этого праздника. 
Их рассказ звучал на фоне зво-
на колоколов. И вспоминались 
строки Бунина:

Среди дубравы
Блестит крестами

Храм пятиглавый
С колоколами. 
И сердце радостно
Дрожит и тает
Пока звон благостный
Не замирает.
С нами вел беседу батюшка 

Спасской церкви с. Турунтаево, 
он поведал об иконе Казанской 
Божьей Матери. Мы узнали, по-
чему именно эту икону внесли 
в Москву в 1612 г. Матушка рас-
сказала о Казанском соборе, 
построенном в Чите. Мы заочно 
побывали в нем, благодаря ее 
интересному рассказу.

Так наши сердца наполни-
лись токами духовности, в душе 
пробудились лучшие человече-
ские чувства. Во всех вопро-
сах нам помогла разобраться 
Патрушева Т.К., работник рай-
онной библиотеки, и Федорова 
А.П., учитель ТОСШ №1.

Н. СЕДУНОВА и 
К. ВАРФОЛОМЕЕВА,  

учащиеся  9”б” ТОСШ №1.                            

И возродилось 
в нас…

Как я подкрепила 
здоровье 

на Верхней Березовке
Верхняя Березовка – это чудесный подарок природы, и там 

расположено гериатрическое отделение Республиканского кли-
нического госпиталя ветеранов войны. В госпитале проходят ле-
чение ветераны войны, а в гериатрическом отделении отдыхают  
и лечатся пенсионеры всех возрастов. Для пенсионеров здесь 
созданы все условия для поправки здоровья и отдыха. Хорошие 
врачи и хорошее лечение (массаж, иглотерапия, психотерапия, 
отличное физиолечение новейшего образца, пиявки, фитобар и 
так далее). Лечение продолжается до часа дня, а потом отдых: 
кто-то спит, кто-то прогуливается в лесу, играют в шахматы, до-
мино… Каждый находит себе занятие.

Какое здесь внимательное отношение обслуживающего пер-
сонала и врачей, какое они имеют терпение, когда кто-то чем-то 
недоволен, а бывает и такое. Но лечение платное, и все платят 
по-разному, в зависимости от доходов.

Я езжу сюда с 2004 года регулярно. Некоторым пенсионерам 
бывает скучно, но это зависит от нас самих… Приведу пример: в 
этом году из Кяхты отдыхали муж с женой. Он гармонист, а в от-
делении есть аккордеон. Он играл в беседке на аккордеоне, а пен-
сионеры пели песни, частушки, и всем было хорошо. Представьте 
себе, что среди наших отдыхающих было три Марии Ивановны – 
зовёшь одну, а отвечают еще две, и все смеются, а смех – это тоже 
здоровье. Все,  кто хочет поддержать своё здоровье, обращайтесь 
в ГУ «Центр социальной поддержки населения» за путёвкой в ге-
риатрическое отделение. Не пожалеете!

Л. БАЁВА, 
пенсионерка.

День народного единства 

ПИСЬМА
«Прибайкальца»


